
孙振军说，最让他记忆犹
新的是辖区内汉飞一期业主小
王的汽车被砸案，这件事造成
了小王个人经济损失达 1.7万
多元，事发 2016年，距今已有 3
年多了却迟迟未解决，由于当
时物业管理存在一些漏洞，监
控丢失查不到砸车人，公安部
门始终也没有认证结果，矛盾
一直发酵升温，严重影响着物
业公司的正常工作。今年 4
月，孙振军得知该事件的前后
经过后，对当事人的经济损失
深表同情，并奔走于物业与业
主之间，走访有关业主，调查
取证，以摆事实讲道理及换位
思考等方式和苦口婆心的劝
说，最终双方达成给业主减免

物业管理费折合人民币 7000
多元。双方握手言合，业主也
向物业公司表达了自己的歉
意，毕竟在这件事上他也有不
对之处，并保证今后一切服从
物业公司的管理。

这件事调解成功以后，孙
振军的心情也瞬间放松了。
“虽然是一个有多年调解经验
的老调解员，但是此刻我还是
觉得有很大的成就感。事实证
明，无论发生任何的矛盾纠纷
都不可怕，只要用心地去做好
调查研究，掌握事态发展的规
律，选择合理的调解技巧和手
段，用事实教育人，用真心感
化人，就一定会把问题解决
好。”孙振军说。

2019年5月31日 星期五
编辑：康迪 美编：宋笑娟 校对：邹晓梅 J07国基·人物社区 报

风雅颂社区调解员孙振军：

当好居民的“娘家人”社区的“灭火器”

国基路街道风雅颂社
区的孙振军是社区的调解
员，在调解岗位上工作了
7年，从当年的楼栋长、人
民调解员，到社区党支部
委员、社区监督委员会主
任，多年来，他积累了丰富
的调解经验，化解了不少
矛盾，他被居民称为社区
的“灭火器”。

人民调解是化解当事
人双方矛盾纠纷的一个桥
梁，很多当事人都把调解
做为解决问题的最佳方
式。有些当事人还把社区
比喻成“娘家”。那么人民
调解员就是他们的“娘家
人”“群众的信任就是我工
作的最大动力。7年时间
里，我相继参与和直接调
解民间纠纷110件，成功
率达到 90%以上。”孙振
军说。记者 鲁慧 文/图

在做好调解工作的同时，孙
振军也参与了汉飞二期业委会
的选举工作，这项工作非常细致
且难度较大，条条框框很多。如
何把握好政策，让业主选出他们
自己信得过的当家人，对他来说
是个很大的考验。

在按照物业管理条例的规
定范围内，孙振军又根据小区
的实际情况，以及采纳其他成
功单位的经验，制定出了一些
补充措施。比如，向报名人发
出问卷；1.业主委员会的性质和
任务；2.你为什么要参选业委
会；3.假如你当选或落选，你会
抱以什么态度？4.你对当前物
业管理上还存在哪些看法？5.
你的合理化建议有哪些？然后
再次组织所有报名人员面对面
地交流，相互认识，相互了解，
使大家思想认识尽量达成一
致。实践证明，通过这种方式
产生的业委会，每个成员都充
满了正能量。上岗以来，不计
名，不图利，积极为小区建设做
出了很大的贡献。二期业委会
成立短短的半年，就完成了小
区自来水改造的大工程和绿化
带的恢复工作。目前小区的供
暖工作也进行得风生水起，现
已到了工程设计阶段。广大业
主从这届业委会成员中看到了
希望，借助这大好的东风，业委
会团队又利用母亲节这个契
机，举办了以《妈妈我爱你》《妈

妈我想对您说》为主题的文艺
汇演，风格多样的演出把活动
推向了高潮，看着会场飘扬的
彩色气球和一个个小朋友手中
送给妈妈的鲜花，还有那五彩
缤纷的小风车，仿佛回到了自
己的孩提时代。

“弹指一挥间，长期的社区
工作经历给我积攒了很多宝贵
的精神财富，7年的人民调解
工作中，很多典型的案例都在
我的心里留下了无比深刻的烙
印。”孙振军说，他深深地体会
到只有牢记党的宗旨，全心全
意为人民着想，为人民办好
事，办实事才能得到领导的信
任及老百姓的拥护和爱戴。在
这些年中，来自社会的每一句
句赞语，一封封表扬信，一面
面锦旗都是激励他不断前进路
上的动力。

现在孙振军已经 68岁了，
在社区工作整整 10个年头，不
少人让他休息，孙振军说：“其
实我的身体状况也不是特别的
好，多年的糖尿病和肾结石让
我时常觉得疲惫不堪，偶尔也
会力不从心，但是一想到社区
和辖区的居民需要我，更重
要的是党的工作需要我，我
就应该尽职尽责地工作下去，
充分发挥一个共产党员的先锋
模范作用，为建设社会主义强
国发挥余热。生命不息，奋斗
不止。”

3年前的矛盾解决了

积极参与社区工作


